

SE SUSCRIBE
en Cartagena, despacho de don Liberato Montells. En provincia correspondencia á A. Saavedra.

EL ECO DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION
En Cartagena un mes pesetas; trimestre 3 idem; provincias 2 idem. Anuncios comunicados á precios convencionales.

AÑO XXIII.—NUM. 6596

19 DE MAYO DE 1883.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA

Sábado 19 de Mayo de 1883.

Bajo la presidencia del primer teniente de alcalde D. Antonio Rizo, ha celebrado hoy sesión pública ordinaria el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, con asistencia de los Sres. Tenientes de alcalde D. Antonio Blanca, D. Ginés Molero, D. Leopoldo Cándido y D. José Hernandez, y Sres. regidores Colao, Molina, Carrion, Madrid, Martinez y Valarino, y sindico Sr. Fortun.

Después de leida el acta de la sesión ordinaria anterior que fué aprobada.

Se dió cuenta del dictamen de la comisión de instrucción pública proponiendo el aumento del alquiler de la casa que ocupa la escuela de Alumbres. La corporación acordó de conformidad con lo propuesto por la Comisión, y que se abone el exceso desde primero de Julio.

Fuó aprobado el extracto de los acuerdos más importantes tomados en las sesiones celebradas durante el mes de Abril último.

Seguidamente leyóse una instancia suscrita por D. Benito Polo y otros, vecinos de la Unión, solicitando que previo dictamen de la comisión de policía rural y arquitecto municipal, se acuerde la clausura y cerramiento de las labores abiertas en el cáncce de la rambla que procede del parage llamado Descargador de Roca, por los perjuicios que se les ocasionan; el Ayuntamiento en su vista dispuso que la comisión de aguas y el Arquitecto informe.

Acto continuo se acordó se celebre con la mayor solemnidad la procesión del Santísimo Corpus Christi.

A una instancia de D. Federico Torralva, solicitando se le incluya en el padrón de vecinos, se informó como se pide.

Le fué concedida licencia hasta fin de Junio á D. Pedro Conesa, teniente de alcalde.

Fué nombrado sindico hasta la renovación próxima, D. Luis Maria Molina.

La corporación quedó enterada de una circular de la comisión provincial, en la que señala á este Ayuntamiento 95.912 ptas. 16 céntos.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, dióse por terminada la sesión á la una de la tarde.

La Sociedad de Ciencias Médicas de Lisboa, opina, que debe consentirse por el gobierno portugués, en la reciprocidad de títulos profesionales, para que los médicos especiales puedan ejercer en aquella nación.

El cólera está haciendo grandes estragos en Bombay; se han adoptado disposiciones sanitarias con las procedencias de aquel puerto.

Segun un telegrama de Nueva-York se ha firmado la paz entre Perú y Chile; terminando la desastrosa guerra que mantenian aquellas repúblicas. Perú cede á Taena y á Arica á Chile, por diez años. Después de este plazo, un plebiscito decidirá sobre la suerte de dichos territorios, pa-

ra cuyo plebiscito serán convocados los habitantes de los mismos.

Las últimas noticias de París, aseguran que gana terreno el proyecto de abrir un canal paralelo á través del istmo de Suez.

Las procedencias de Aden, han sido sometidas á cuarentena, en los puertos egipcios.

El *Monitor* de Roma, anuncia que á fines de Junio próximo se celebrará un conistorio.

El general Jovellar que está mandando el Archipiélago Filipino, se encuentra en cama, á consecuencia de una fiebre palúdica. Su estado es grave.

Con la muerte del Sr. Marqués de Bedmar, son 22 las plazas de senadores vitalicios que hay vacantes.

Mañana tocará en el paseo de la Muralla del Mar, la banda del Regimiento de Marina.

¿Podría decirnos quien sepa, que delito han cometido algunas calles de esta ciudad para que solamente cada ocho dias se las dé un barrido?

Ya sabiamos que la limpieza se hacia tarde y mal, pero que llegase á tal extremo de descuido, no era creible.

A beneficio de la primera actriz Sra. Romeral, y del actor Sr. Cáceres, tendrá lugar el próximo lunes, y en el Teatro Maizquez, una escogida función, organizada por la Sección dramática del Circulo Ateniense.

Se representará el magnífico drama de Echegaray *Conflicto entre dos deberes* y la preciosa comedia *Echar la llave*; en ambas obras tomará parte la beneficiada Sra. Romeral.

Se ha reunido en Madrid un Congreso de Secretarios de Ayuntamiento.

Deseamos se tomen decisiones altamente favorables á la Hacienda municipal.

Creemos se separará por completo, la política de la administración y que el funcionario precedente de haber dado en la capital de la nación el puesto de secretario del municipio, á una entidad política, se procurará no tenga imitadores ni sirva de precedente.

De otra manera á los empleados municipales les espera un negro porvenir.

Mañana domingo se verificará en el teatro principal la única representación que darán en nuestra ciudad Mlle. Mariana y Mr. Pietro Adrieny, original equilibrista la primera y renombrado fisico prestidigitador el segundo.

La función promete ser sumamente variada, componiéndose de alta magia de salón y fisica recreativa y los más modernos y difíciles equilibrios.

Hemos recibido el número 10 de la acreditada revista quinconal "La Electricidad" que con extraordinario y merecido éxito, se publica en Barcelona.

Los periodistas portugueses serán espléndidamente obsequiados durante su estancia en Madrid.

Justa es la reciprocidad á las muchas atenciones que se guardó á la prensa española, cuando visitó á Lisboa.

El banquete que se les ofrecerá en Foros ha de constituir un verdadero acontecimiento internacional.

Asistirán Castelar, Cánovas del Castillo, Foret y otras eminencias políticas y literarias.

El precio de cada cubierto se ha fijado en 120 rs.

Ha fallecido en Córdoba el antiguo banderillero Benito Garrido (Villaviciosa), apoderado del espada Rafael Molina (Lagartijo.)

La presentación en Palacio de los comisionados arraceros de Valencia y el discurso del Sr. Martos, son los dos acontecimientos del dia.

S. M. D. Alfonso XII, que contestó en un correcto discurso, al Sr. Martos terminó con las siguientes frases:

"Hasta donde puede alcanzar mi iniciativa de rey constitucional, tened la seguridad de que procuraré que esa rica región no se convierta en lamentable desierto; cuenten, pues, con mi apoyo, y sépanlo los agricultores de Valencia.

"Así como mis aspiraciones son llevar á España por las vías del progreso y de la libertad, solo pido os quede una costumbre que en anteriores épocas llegó á ser un culto; el amor y unión constante entre el pueblo y el rey."

Entusiastas vivas al rey y á la reina acogieron las últimas palabras del discurso de S. M."

Se ha publicado la nueva Ley del Estado Mayor general, recientemente votada por las Cortes.

Se indican diversos nombres para la persona que ha de sustituir al general Jovellar, en el mando superior de Filipinas.

Es un hecho haber aceptado la dimisión que ha presentado fundada en motivos de salud.

La fiebre palúdica, que el general Jovellar padece, es de bastante gravedad.

Segun noticias, que nos han comunicado, no será difícil que una excelente compañía de zarzuela venga á dar una serie de representaciones en nuestra ciudad.

Entre las obras nuevas, que se pondrán en escena, figuran las zarzuelas *Bocaccio* y la *Mascotta*, tan aplaudidas recientemente en Madrid.

En la tarde de mañana, se representará en el teatro-circo, por la sección dramática que dirige el Sr. Lopez de la Parra, *Jaimé el Barbudo* y el sainete *Los palos deseados*.

Nuestro apreciable y antiguo amigo el jefe de Administración de tercera clase, D. Liberato Vereá, ha sido nombrado Administrador de la Aduana de Santander.

Las huelgas están á la orden del dia, todo lo invaden.

Los herreros y carpinteros de Santander, están en huelga.

Por no ser, menos los esquiladores de reses

lanares de Trujillo, tambien se han declarado en disidencia, hasta que no se acceda á sus pretensiones.

Los únicos que no pueden declararse en huelga, son los contribuyentes.

Asegura el Dr. Bongon que se falsifican por el siguiente procedimiento los caracoles en Francia:

"Se cogen las cáscaras que hayan servido ya y se llenan con la mezcla siguiente: Pulmones de ternera, sal, mostaza pulverizada y grasa de infima calidad. Se cuecen después ligeramente á fuego lento, y se venden á cinco francos el ciento."

Por los agentes de Orden público ha sido detenido y conducido al depósito municipal un individuo por escándalo.

Es ya segura la venida á esta ciudad en el mes de Julio, de la compañía de ópera que dirige Tamberlik; actuará en el Teatro-Circo, se cantarán entre otras óperas, *Aida*, *Africana*, *Fausto*, *Polinto*, *Trovador*, y *Lucrecia*.

En la exposición minera de Madrid, lo que más llamará la atención será un cañón de 24 toneladas, de la fábrica de Trubia.

AUDIENCIA DE LO CRIMINAL.

SEÑALAMIENTO DE VISTAS DE CAUSAS EN JUICIO ORAL Y PÚBLICO.

Para el lunes 21 á las 11 de la mañana

Causa seguida en el Juzgado de esta ciudad, contra Rafael Ruiz Albama, sobre lesiones inferidas á Venancio Alvarez en la tarde del 20 de Octubre último.

Magistrado ponente, Sr. Herrero.

Fiscal, Sr. Cecilia.

Defensor, Sr. Paredes Sanchez.

Procurador, Sr. Mas.

El Rey, visitará Valencia, segun dice un periódico de Madrid, el 20 de Julio, fecha en que marchará probablemente á Alemania S. M. la Reina.

La comitiva que los reyes de Portugal, llevarán á Madrid, se formará de 54 personas.

Mañana comenzará la conducción de presos y penados por las vías férreas, en los coches construídos al efecto.

En Córdoba con motivo de la feria, se juega tanto como se quiere.

En la provincia de Murcia no se necesita sea feria, para que los aficionados á tirar de las orejas á Jorge luzcan sus manos en la capital y en las poblaciones más importantes.

O sobra policía, ó falta celo.

Mañana y á las horas de costumbre, tendrán lugar peleas de gallos en el Circo de la calle de la Arena.

Tomamos del *Diario de Cádiz*.

Club de suegrás.—Segun dice un